

MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Pide Alianza quitar a árbitro en Oaxaca. Carlos Navarrete, Senador del PRD, exigió la renuncia del presidente Instituto Estatal Electoral (IEE), José Luis Echeverría, por su clara complicidad con Ulises Ruiz, gobernador de Oaxaca, para operar en las elecciones del próximo 4 de julio a favor del priísta Eviel Pérez Magaña y adelantaron que el resultado de las elecciones será resuelta en los tribunales. Luego de reconocer que las grabaciones, por ser de dudosa procedencia, carecen de un peso legal, pues presuntamente son producto de espionaje telefónico, Navarrete exhortó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y a la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), investiguen a fondo “la intromisión que ha venido haciendo Ulises Ruiz para favorecer a sus candidatos”. (REFORMA, P. 5, BENITO JIMÉNEZ; TIEMPO EN LÍNEA.COM, IVÁN CASTELLANO)

Estoy listo para lo que venga, dice Fidel Herrera. Luego de señalar que desconoce si la estrategia de guerra sucia del PAN existe, Fidel Herrera Beltrán apuntó que lo único que pedirá al presidente Felipe Calderón, durante su visita a Veracruz para participar en la Regata del Bicentenario, es “paz y amor”. Cuestionado sobre la supuesta estrategia del PAN para desestabilizar el estado y llevar a tribunales el proceso electoral, Herrera Beltrán apuntó que “el miedo a quien le favorece es a quien no quiere que Veracruz progrese y disfrute, quieren aprovecharse de cualquier capítulo traumático para treparse en el discurso de la inseguridad”. (MILENIO DIARIO, 7, ISABEL ZAMUDIO)

Mega alianza acusa al PRI de propaganda. La propaganda electoral de Gregorio Sánchez Martínez desapareció, no hubo necesidad de que la mega alianza Todos por Quintana Roo la retirara de la vía pública como lo pidió la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, dijo Alejandra Simental Franco, representante ante el Instituto Electoral local. Acusó al Partido Revolucionario Institucional de “hacerles el favor de bajar su propaganda y poner la suya”. (EL UNIVERSAL, P. 8, EN BREVE, SILVIA HERNÁNDEZ)

Reza para que Tribunal le restituya su candidatura. Acompañado por simpatizantes evangélicos y católicos, el aspirante a la Alcaldía de Solidaridad (Playa del Carmen) por la alianza PAN-PRD-PT-Convergencia, Marciano “Chano” Toledo, inició ayer una jomada de plegarias para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le restituya su candidatura “Dios quiere que Chano sea el próximo Alcalde de Solidaridad. El bien triunfará sobre el mal”, dijo Alonso Aznar, pastor de la Red Apostólica y Ministerial. (REFORMA, P. 8, UN VISTAZO, SERGIO CABALLERO)

Por deuda con Carlos Ahumada, el IFE recortará prerrogativas al PRD. Tras un largo litigio entre el PRD y compañías ligadas al empresario Carlos Ahumada Kurtz, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará mañana miércoles –en acatamiento a una orden judicial– el “embargo” de cerca de 13.1 millones de pesos de las prerrogativas que le corresponden, a efecto de liquidar un pagaré que se adeuda desde 2004, durante la gestión de la entonces presidenta del sol azteca Rosario Robles. El representante del PRD ante el IFE, Rafael Hernández, dijo que el recurso interpuesto por el sol azteca ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la decisión de Jacobo Molina y se ordenó volver a procesar la orden judicial, toda vez que una determinación relacionada con las prerrogativas partidistas no podía ser tomada por el Secretario Ejecutivo, por ser facultad del Consejo General del IFE. (LA JORNADA, P. 7, ALONSO URRUTIA)

MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

Géneros de Opinión

¿Qué dicen?. El autor comenta que un candidato a gobernador detenido en plena campaña, acusado de ligas con el narcotráfico; otros bajo sospecha de tener relaciones, pasadas o presentes, con el crimen organizado; candidatos ultimados sin que nadie sepa el origen ni los responsables de los crímenes; oficinas partidistas atacadas con bombas molotov; institutos y tribunales electorales estatales señalados por la subordinación a gobernadores y la notoria parcialidad de sus actos; consejeros del IFE acusados de servir al PRI; judicialización imparable de la vida interna de los partidos y de las contiendas electorales; contradictorias sentencias de los magistrados de la Sala Superior del TEPJF; grabaciones ilegales de conversaciones telefónicas, que aparecen como hongos, extremando, por si todo lo antes conocido fuera poco, un ambiente de sospecha y desconfianza. Carentes de valor probatorio ante cualquier juez, el contenido de las grabaciones que en diversos medios han sido difundidas confirman lo que ya sabíamos: que los gobernadores han adoptado el papel de coordinadores de campaña, y que en su loco afán de asegurar la continuidad de su respectivo partido no conocen límites. (REFORMA, P. 14, ¿QUÉ DICEN?, JORGE ALCOCER V.)

Los caminos cerrados. Se menciona que pareciera como si aún estuviéramos en los tiempos de la hegemonía priista, después de un lapso demasiado corto en que nos entusiasmaron la autonomía de los órganos electorales, la fiscalización de los dineros partidarios y los mecanismos que garantizaban equidad. Todo ello está roto hoy. Los partidos y los gobiernos estatales mediatizaron y envilecieron a los órganos comiciales; se gasta excesivamente, incluso dineros de procedencia sospechosa, pero probar los excesos partidistas -cuando se quiere probar- es tarea de titanes que no abundan entre los árbitros de los procesos, y la equidad se violenta a la manera veracruzana, o oaxaqueña o yucateca. (REFORMA, P. 15, LOS CAMINOS CERRADOS, EDUARDO HUCHIM)

“El buen ejemplo”. Se publica cartón titulado “El buen ejemplo” con el siguiente texto: ¿Delitos electorales? Pero si todo lo que estamos haciendo lo dio por bueno el Tribunal Electoral en el 2006. (LA JORNADA, P. 15, EL BUEN EJEMPLO, CARICATURA)

Seis años después, la historia se repite. Marcelo Ebrard habla de una alianza PAN-PRD en el Estado de México, y todas las apuestas políticas están hechas en torno al 4 de julio próximo. Pero creo que se están equivocando en esa estrategia. Una cosa es ver a los hombres cercanos al entonces Jefe de Gobierno embolsándose millones de pesos en efectivo y otra, una ola de denuncias basadas en grabaciones telefónicas, algunas contundentes, como la de Fidel Herrera, y otras bastante vacuas, como las de Ulises Ruiz, mientras se amenaza con más grabaciones a prácticamente todos los gobernadores priistas: con una diferencia, los videos eran un brutal instrumentó político y legal, las grabaciones podrán ser auténticas pero no pueden presentarse como prueba ante un juez. Es diferente impulsar un proceso de desafuero porque se desató una orden de la Suprema Corte que presentar una denuncia ante el TEPJF. (EXCÉLSIOR, P.8, RAZONES, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ)

Sin nombre. En la columna menciona que hay un proceso preocupante. Proceso que consiste en andar legislándolo todo. Los tribunales son erigidos en los rectores indiscutidos del quehacer social, en cada vez más planos, cada vez más íntimos. Como si quisiéramos ser en cada juez a un Salomón redivivo, que se cansó de partir criaturas en dos hasta que encontró una madre suficientemente piadosa que le permitiera pasar a la historia. (EXCÉLSIOR, P. 16, SIN NOMBRE, MARCELINO PERELLÓ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

La bolita (de nieve) telefónica... La autora señala que sobre el ambiente político-electoral que vive México entre el mierdero de conversaciones telefónicas. Una vez más, el proceso electoral enrarecido. Hasta que llegue el panorama del agandalle de los triunfos, la ruta minada al tepjf (con minúsculas), los conflictos postelectorales, las manifestaciones, los discursos incendiarios... todo con el mismo script... o sea, mismo infierno diferentes diablos. (MILENIO DIARIO, P. 12, A PUERTA CERRADA, MARCELA GÓMEZ ZALCE)

Ensuciar el juego. El IFE y TEPJF ¿Los órganos electorales están tomando nota? La guerra sucia se está desplegando ante nuestros ojos. No hay manera de que se hagan los desentendidos. El IFE y el TEPJF son instituciones onerosas, que pagan sueldos de jeques a sus directivos, y que no han conseguido poner orden. Los partidos se la pasan cometiendo todo tipo de infracciones, sin que nadie alce una voz para llamarlos al orden, al respeto a la ciudadanía, a la protección de los valores democráticos. ¿No puede el presidente del IFE o la magistrada presidenta del Tribunal Electoral pedir cordura. No pueden tomar acciones preventivas para evitar que la sangre llegue al río. Tienen que dar un manotazo en la mesa, ahora que todavía es tiempo de evitar que las elecciones de julio sean un desastre monumental. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4 CÓDICE, JUAN MANUEL ASAI)

Hiel y miel. En 2006, López Obrador comenzó su campaña usando más que las propuestas la descalificación de sus oponentes, incluso la burla, recordemos simplemente el episodio de la chachalaca. Ahora, Nava no hace propuestas, si no que recorre la República descalificando a sus opositores, especialmente al PRI. En 2006, Andrés Manuel descalificó a las instituciones electorales, aun antes de que pudieran hacer su trabajo. Ahora, Cesarín ha descalificado el trabajo de los institutos electorales de QR, Sinaloa, Oaxaca, Hidalgo, y Puebla, entre otros. Hace unos días, fiel a su transformación lo hizo contra el propio IFE. En 2006, luego de que el TEPJF calificó de legítimo el triunfo de Calderón, AMLO lo descalificó. Luego "mandó al diablo a las instituciones". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, HIEL Y MIEL, TERE VALE)

Murmullos

Ministros, Magistrados y jueces federales de Morelos, Guerrero, Tlaxcala, Puebla y Distrito Federal, se lanzaron para exponer que-"es necesario que los partidos políticos integren una visión con perspectiva de género en la práctica de la política, y los jueces cambien las formas de estudiar el derecho respecto de los roles asignados a mujeres y hombres, para establecer condiciones de equidad entre géneros". Los doctos jurisconsultos cuestionaron que en los partidos políticos no se den los equilibrios de género, pero no admitieron que en el Poder Judicial de la Federación y en los estatales tampoco se dan oportunidades a las licenciadas. Los señalamientos fueron pronunciados durante la clausura de los foros regionales "Justicia y Género" organizados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), y la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ). Te lo digo a ti para que lo entienda aquel. Sólo que sea por eso. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, MURMULLOS, DE LA REDACCIÓN)

Pájaros en el alambre y enemigo Franco. El autor menciona que si desde hace meses se vaticinaba que la elección de gobernador en Oaxaca terminará irremediablemente en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) —y en una de éstas hasta en el Ministerio Público—, los sucesos recientes confirman la predicción. (LA RAZÓN, P. 9, PÁJAROS EN EL ALAMBRE Y ENEMIGO FRANCO, ADRIÁN TREJO)

Carta dirigida a Fab Limón, Clorex y a todos los detergentes. Menciona que aunque estén al día con la más alta tecnología, les aseguro que ni juntos pueden limpiar el mugrero que se avecina estos dos próximos años en nuestra asquerosa política mexicana. "Empecemos con César Nava. Como él ya está visualizando una catástrofe en estas elecciones, lógicamente, acaba de empezar a construir su propia guerra.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

Desgraciadamente, esto apenas comienza. Empieza con difamaciones, mentiras, excusas, inventos y justificaciones como: “Nos vemos en el Tribunal Electoral”, “pinches tramposos”, “nos robaron la elección”, “acabamos con la dictadura”, “la dictadura nos ganó”, “fue injusta la elección”, “otra vez los gobernadores”, etc, etc, etc. (LA RAZÓN, P. 10, CARTA DIRIGIDA A FAB LIMÓN, CLOREX Y A TODOS LOS DETERGENTES, CARLOS ALAZRAKI)

¿Tú también Fidel? Increíble que un gobernador, de esos que se sienten chuchas cuereras y que se comen la lumbre a puños, como el veracruzano Fidel Herrera Beltrán, haya caído en la misma inocentada que Fidel Castro Ruz le tendió a Vicente Fox Quesada y que el mezclillero Kamel Naciff hizo con el mandatario poblano, Mario Marín Torres. César Nava Vázquez, que no es ninguna maravilla de dirigente panista, recibió las grabaciones con las que se dispone demandar al mandatario veracruzano ante las autoridades electorales, porque Fidel Herrera Beltrán está metiendo las manos en las elecciones del 4 de julio, como Fox lo hizo en los comicios presidenciales del 6 de julio del 2006, según reconoció el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (DIARIO IMAGEN, P. 17, NOSTÁLGICO Y ACELERADO, GUSTAVO MORA)

La política: clima de rencores y odios. Leyes electorales no evitan las chapucerías. México tiene una normatividad muy extensa en materia electoral, sin paralelo en el mundo. El Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), las leyes electorales de las entidades federativas, las resoluciones interpretativas de las leyes emitidas por el Tribunal Federal Electoral y los acuerdos administrativos dictados por el Instituto Federal Electoral (IFE) acumulan millares de hojas donde se compendia toda la normatividad electoral. (IMPACTO EL DIARIO, P. 2, EL PESO DEL DINERO, MANUEL AGUILERA GÓMEZ)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Se compromete Mayagoitia a ampliar el acceso a la justicia. Guillermo Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), refrendó ayer su compromiso con el orden constitucional y con su decisión de alcanzar una convivencia social armónica donde imperen la ley y la justicia. Luego de la polémica decisión de la Corte sobre la Guardería ABC, el Ministro Presidente señaló tajante que el Poder Judicial de la Federación se compromete a ampliar el acceso a la justicia y a materializar el ideal de universalidad de los hechos. (UNOMÁSUNO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

Corte perfila liberar a detenidos de Atenco. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) trabaja en proyectos de sentencia dirigidos a ordenar la liberación de 12 integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) de San Salvador Atenco, que fueron detenidos a raíz de los enfrentamientos del 3 y 4 de mayo de 2006 y que fueron sentenciados de 31 hasta 112 años de prisión, por considerar que sus procesos penales estuvieron plagados de irregularidades. (EL UNIVERSAL, P. 6, CARLOS AVILÉS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Exigen al IFE frenar al PRI. Los dirigentes nacionales del PAN, PRD y Convergencia urgieron ayer que el Instituto Federal Electoral (IFE) frene el activismo político de los gobernadores del PRI, pues consideran que están violando la legislación federal. César Nava (PAN), Jesús Ortega (PRD), Luis Walton, (Convergencia) y Manuel Camacho, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), destacaron que, ante los abusos de los mandatarios estatales y ante la complicidad de los institutos electorales locales con el tricolor, el IFE debe intervenir para vigilar que, en la última etapa del proceso electoral, no se extiendan las trampas de los priístas. (REFORMA, P. 6, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

Ensayo de voto electrónico en 2012. La comisión especial creada por el Instituto Federal Electoral (IFE) para analizar la viabilidad del voto electrónico en México está por concluir sus trabajos y ya se perfila que habrá de sugerir a la Cámara de Diputados avalar cambios legales para realizar un ejercicio piloto, con efectos vinculantes en 2012, en las elecciones para senadores. En principio, se entregará un estudio al Poder Legislativo sobre las experiencias internacionales, los requerimientos logísticos y las reformas legales requeridas. (LA JORNADA, P. 9, ALONSO URRUTIA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Voz de Fidel, determina peritaje. Víctor Manuel Santos Rebolledo, representante del PAN ante el Instituto Electoral de Veracruz, afirmó, con base a un peritaje, que puede comprobarse la voz que aparece en las grabaciones muestran la operación política y financiera de las campañas del PRI en Veracruz, sí es la del gobernador Fidel Herrera. (EXCÉLSIOR, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

Destapan espionaje en Hidalgo. Jesús Zambrano, coordinador de la campaña de la coalición “Hidalgo Nos Une” (PRD-Convergencia y PAN), puso al descubierto una serie de grabaciones obtenidas presuntamente de encuentros privados entre coordinadores del PRI con un excalde panista prófugo. (EXCÉLSIOR, P. 2, EMMANUEL RINCÓN)

Exhiben a Ulises Ruiz. Ulises Ruiz, gobernador de Oaxaca, fue exhibido con grabaciones en las que se revela su activa participación a favor de Eviel Pérez, candidato del PRI a la gubernatura. En una de las conversaciones difundidas por la periodista Carmen Aristegui en MVS Noticias, Ruiz se pone de acuerdo con Pérez para hacer campañas paralelas. (REFORMA, P. 4, STAFF)

Ahora cualquiera puede ser espía. El secretario de Gobernación negó que el gobierno federal haya orquestado las grabaciones ilegales realizadas a gobernadores del PRI en diversas entidades y consideró que los aparatos utilizados para ese tipo de operaciones son muy accesibles actualmente. “Ya lo dije yo antes y lo reitero ahora: yo niego absolutamente que el gobierno federal esté involucrado en los actos que le imputan, el Presidente ha tenido un comportamiento institucional en estos procesos, no ha acudido a ningún acto de campaña. (LA RAZÓN, P. 6, ELIZABETH MACHUCA)

Reprochan uso del Cisen en campañas. La difusión de grabaciones en las que gobernadores del PRI solicitan a funcionarios estatales y electorales apoyar a sus candidatos y la acusación de que el gobierno federal utiliza los sistemas de inteligencia y el aparato burocrático en contra de la oposición acapararon la “guerra sucia” entre partidos políticos. Jesús Ortega Martínez y Manuel Camacho Solís, integrantes del DIA, reconocieron la ilegalidad de utilizar grabaciones para confirmar el respaldo de gobiernos priístas en los procesos del próximo 4 de julio; no obstante, César Nava Vázquez aclaró que el material ha sido difundido en distintos medios de comunicación. Por su parte, el PRI anunció que solicitará que Guillermo Valdés, titular del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), comparezca ante la Comisión Permanente debido a las grabaciones de gobernadores priístas que se han hecho públicas. (EL UNIVERSAL, P. 9, GERARDO MEJÍA Y LA RAZÓN, P. 5, LA RAZÓN, DE LA REDACCIÓN)

PRI contra guerra sucia Delegados y dirigentes del PRI en los estados donde fueron dadas a conocer grabaciones de los gobernadores de Puebla, Veracruz y Oaxaca, acusaron al gobierno federal de ser el responsable de la elaboración y la difusión de los audios. El senador Carlos Jiménez Macías responsabilizó directamente al presidente Felipe Calderón de emprender la guerra sucia contra los candidatos de su partido. (MILENIO DIARIO, P. 4, MIRIAM CASTILLO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

PAN y PRD: Peña Nieto pretende curarse en salud. Las bancadas del PAN y del PRD en el Senado acusaron al gobernador Enrique Peña Nieto de pretender curarse en salud al adelantar que en 2012 enfrentará una guerra sucia y al afirmar que el panista Gustavo Madero y el perredista Arturo Núñez que es más grave la manipulación que hacen los mandatarios priístas de las elecciones en sus estados, que la grabación de sus conversaciones. (MILENIO DIARIO, P. 5, ANGÉLICA MERCADO)

Denuncia Alianza Cívica mal empleo de recursos Alianza Cívica denunció el uso ilegal de recursos públicos y la participación de funcionarios públicos del gobierno que favorecen a candidatos, principalmente de coaliciones que encabeza el PRI en estados como Oaxaca, Hidalgo, Puebla, Veracruz y Tlaxcala. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, LAURA LOZANO)

Partidos e Internet, incompatibles. En México, Internet y partidos políticos son poco compatibles. La razón: la transparencia. “Sucede prácticamente en todos los países en donde la democracia es un estado nuevo. En Internet hay que interactuar con el lector, hay que hacer frente a sus críticas, no es posible tener un error porque fácilmente podrá detectarse o compararse. Así, concuerda Deloitte, firma de auditoría, consultoría, y asesoría financiera e impuestos, que a través de un estudio explica que la ciudadanía de hoy está cada vez más informada y consciente de sus derechos, por lo que demanda a la gestión pública mayor calidad y transparencia a través de los medios digitales. (EL ECONOMISTA, P. 32 Y 33, GABRIELA LÓPEZ)

Especialistas exponen falta de propuestas realizables. El Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) reprobó a los candidatos a los gobiernos de Hidalgo y Puebla, al considerar que sus propuestas de campaña son limitadas y con diagnósticos débiles. “La principal preocupación de los aspirantes es ganar la elección, pero carecen de compromiso con la ciudadanía”. En una escala del cero al 10 y tras un estudio de las iniciativas de los candidatos, que se centraron en los temas de Estado, derecho, economía y política social, los contendientes de Hidalgo obtuvieron los siguientes promedios: Xóchitl Gálvez Ruiz, de la alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN, PRD, PT y Convergencia), 3.37, mientras que Francisco Olvera, de “Unidos Contigo” (PRI, PVEM y Nueva Alianza), 4.65. (EL UNIVERSAL, P. 9, DINORATH MOTA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El narco empaña la disputa por Juárez. En la recta final de la campaña política a la alcaldía de Ciudad Juárez, Chihuahua —epicentro de la guerra contra el narcotráfico que enarbola el presidente Felipe Calderón— Héctor Murguía Lardizábal, candidato priísta, arrastra supuestos nexos con la delincuencia organizada. Según César Jáuregui Moreno, candidato del PAN a la presidencia juarense, su rival se mantiene bajo sospecha de haber protegido durante su gestión (2004-2007) a narcotraficantes relacionados con la organización de La Línea, brazo armado del Cártel de Juárez y de los hermanos Carrillo Fuentes. (EL UNIVERSAL, P. 9, DE LA REDACCIÓN)

El que incriminó a Greg hizo lo mismo en 100 juicios más. Bryant Cabrera Castillo, “Zajed”, principal testigo contra Gregorio Sánchez, ex candidato del PRD-PT-Convergencia al gobierno de Quintana Roo, ha declarado más de cien veces contra diversos personajes que el gobierno federal acusa de delincuencia organizada, motivo por el cual legisladores y especialistas en derecho coinciden en que es “sospechoso” que la autoridad judicial utilice a una sola persona para “cuadrar” tantos expedientes. El senador José Luis García Zalvidea, quien sigue el proceso contra Greg, deploró que la PGR acuse y tenga encarceladas a varias personas por las declaraciones de un solo testigo protegido, al que ellos le pagan. (LA RAZÓN, P. 1, 3 Y 4, EUNICE O. ALBARRÁN Y DAVID SAÚL VEGA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

Admite Carlos Lozano tener dos actas de nacimiento. Carlos Lozano de la Torre, candidato priísta a la gubernatura de Aguascalientes por la coalición "Aliados Por Tu Bienestar", aceptó tener dos actas de nacimiento de Estados Unidos y de México, pero aseguró que ello no es un delito. Respondió a la denuncia presentada por el PAN ante la Procuraduría General de la República (PGR), por la presunta falsificación de su acta de nacimiento, hecho que negó tajante. (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

El IEDF analiza solicitar más dinero para las vecinales. Con inconvenientes, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) arrancó ayer, y de manera formal, el proceso de selección vecinal que se celebrará el próximo 24 de octubre en la ciudad. Apenas se aprobó el proyecto de acuerdo para crear el Comité encargado de Coordinar y Vigilar la Organización de la Elección para los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos 2010, Claudia Zavala, consejera presidenta del IEDF, dijo que analizan la posibilidad de pedir más presupuesto. (LA CRÓNICA, P. 14, JONATHAN VILLANUEVA)

Lorena Martínez atenderá peticiones hechas por Internet. Lorena Martínez, candidato a la presidencia municipal de Aguascalientes por la coalición "Aliados Por Tu Bienestar" (PRI, PVEM y Nueva Alianza), anunció que parte de los compromisos de campaña que cumplirá al llegar a la alcaldía de la capital serán tomados de las propuestas que los jóvenes de dicho estado realizan a través de la página www.echaturrollo.com. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

ONU advierte de corrupción en aulas. Un estudio de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) realizado durante casi 10 años en 25 naciones, incluido México, concluyó que en el país hay cinco tipos de corrupción en los sistemas educativos: soborno, malversación, fraude, extorsión y favoritismo. Por el nivel de irregularidades encontradas, la educación es un recurso en peligro, advierte el documento. La UNESCO señala que hace falta un compromiso político profundo y firme, mayor transparencia y una adecuada rendición de cuentas. (EL UNIVERSAL, NURIT MARTÍNEZ)

Crea Ejército Unidad de Vinculación Ciudadana. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) anunció la creación de la Unidad de Vinculación Ciudadana, cuyo objetivo será solucionar conflictos entre el Ejército y Fuerza Aérea mexicanos con la sociedad a partir de la presencia militar en las calles por la lucha contra el narco. El mando de dicha unidad estará a cargo de un general, quien dependerá directamente de Guillermo Galván Galván, titular de la institución castrense. El organismo será integrado en su totalidad por soldados, pero eventualmente puede invitarse a civiles que tengan conocimientos y experiencia en políticas públicas y vinculación ciudadana. (MILENIO DIARIO, 29, RUBÉN MOSSO)

Pascual pide a FCH más recursos contra violencia. Carlos Pascual, embajador de Estados Unidos, recomendó ayer al gobierno que preside Felipe Calderón que eleve su capacidad operativa e institucional para enfrentar la ola de violencia. El diplomático recordó durante su intervención en un foro binacional en Ixtapan de la Sal que la violencia alcanzó su máxima expresión el pasado 11 de junio cuando, según recuentos periodísticos, murieron en el país unas 85 personas, y consideró que "estos dos días han sido los más violentos de lo que va de la administración del presidente Felipe Calderón". (LA CRÓNICA, P. 5, EFE)

Capacitan a maestros para reaccionar ante balaceras. La Secretaría de Educación Pública (SEP) de Nuevo León dio inicio ayer a la capacitación de personal de más de cinco mil escuelas, con la finalidad de que maestros y alumnos sepan cómo reaccionar ante balaceras y situaciones de inseguridad derivadas de la narcoguerra, informaron autoridades estatales. (LA CRÓNICA, P. 3, DAVID CASAS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE JUNIO DE 2010

Pide el IFAI apertura total de las nóminas federales. Debido a que algunas dependencias de la administración pública han clasificado información respecto de las remuneraciones de su personal y que en los portales de Internet los datos no se muestran completamente, Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), solicitó a los titulares de las secretarías de Estado y de la Procuraduría General de la República que reporten la remuneración completa de su personal. (MILENIO DIARIO, P. 10, MARIANA OTERO-BRIZ)

Continúa debilidad de la inversión y el consumo en el país. La demanda doméstica del país confirmó su debilidad luego de que el consumo privado y la inversión registraran descensos en el primer trimestre del año, en comparación con el periodo octubre-diciembre de 2009. Entre enero y marzo del presente año, los gastos de consumo privado de los hogares en bienes y servicios se contrajeron 0.14 por ciento contra lo que se observó en el trimestre anterior, aseguró el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). (MILENIO DIARIO, P. 23, ALBERTO VERDUSCO)

Pagaron diputados vacaciones con erario. El presupuesto de la Cámara de Diputados cubrió vacaciones de los legisladores con paquetes todo pagado a destinos nacionales e internacionales. Así lo establece un reporte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en las diligencias que realizó a una de las agencias de viaje ubicadas en el inmueble de San Lázaro como parte de la revisión a la Cuenta Pública del 2008, perteneciente a la anterior legislatura. Los diputados gozaban de hasta 4 cupones mensuales que amparaban viajes redondos y que estaban cotizados en las tarifas más altas, las cuales les permitían cambiar los horarios y hasta destinos de los vuelos. (REFORMA, P. 3, CLAUDIA SALAZAR)

Deja Rangel al Tec luego de 25 años. Tras 25 años de encabezar el liderazgo educativo y social del Tecnológico de Monterrey, Rafael Rangel Sostmann anunció ayer su renuncia al cargo de Rector del Sistema, misma que fue aceptada por el Consejo de Administración del Instituto. En un tiempo aún no definido, este mismo órgano académico se encargará de nombrar al sucesor, informó Lorenzo Zambrano, presidente del Consejo, quien fue el encargado de enterar la decisión a la comunidad del Tec. La noticia sorprendió al presidente Felipe Calderón, quien minutos después del anuncio telefoneó a Rangel Sostmann para conocer el motivo de su salida, que fueron señalados como personales. (REFORMA, P. 19, DANIEL SANTIAGO)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Ciudad de Nebraska vota dura ley antiinmigrante. Tras un repunte en la llegada de indocumentados a Nebraska, atraídos en las últimas dos décadas por las plantas empacadoras de carne, los votantes de la pequeña ciudad de Fremont votaron ayer una nueva ley antiinmigrante por la que se prohibirá la contratación a indocumentados, y se les impedirá rentar vivienda si no comprueban primero su estancia legal en Estados Unidos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 19, EFE)

Internet está cerca de superar a los periódicos en ingresos publicitarios. Internet está a punto de aventajar a los periódicos como segundo medio de publicidad más importante en cuanto a ingresos en los Estados Unidos, por detrás de la televisión, según datos del análisis global de medios de comunicación y entretenimiento para el periodo del 2010 al 2014 realizado por PricewaterhouseCoopers (PwC). (LA CRÓNICA DE HOY, P. 35, DE LA REDACCIÓN)

BP usa cabilderos para asear imagen. Los esfuerzos para contener el derrame de petróleo en aguas del Golfo de México y reparar los daños han costado hasta ahora a British Petroleum (BP) al menos 2 mil millones de dólares, según informó ayer la empresa en un comunicado, al tiempo que se difundió que ha emprendido una campaña, cabilderos incluidos, para sanear su imagen. (EL UNIVERSAL, P. 17, AGENCIAS)